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Texte du mois 

 
Un passage biblique est interprété tous les mois, 

ce mois-ci par Jean-Marc Ischer 
 

Texte de novembre 2023 
 

« C’est un feu que je suis venu apporter sur la terre ! » Luc 12 : 49-53 
 

Passage de l’Evangile peu aisé à comprendre que celui qui nous est proposé pour ce 1er 
novembre. Jésus sait que son grand combat approche, et avec lui sa mort. Les versets       
49 et 50 en sont l’annonce. Dans ces versets 49-53, Jésus pose la question du sens du 
ministère qui a été le sien : qu’est-ce que je suis venu faire sur terre ?  

Le Messie avait été appelé « Prince de la paix » par le prophète Esaïe :  
On proclame son nom : « Merveilleux - Conseiller, Dieu - Fort, Père à jamais, Prince de la 
paix. » Esaïe 9.  Nous le réentendrons et le chanterons durant l’Avent et à Noël. C’est 
l’espérance de tous les chrétiens et dont font écho  

- Zacharie : Il est apparu à ceux qui se trouvent dans les ténèbres et l’ombre de la 
mort, afin de guider nos pas sur la route de la paix, 

- Les anges : Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre pour ses bien-
aimés, 

- Siméon : Maintenant, Maître, c’est en paix, comme tu l’as dit, que tu renvoies ton 
serviteur. 

 

Jésus est certes le Prince de la paix tant attendu. Mais quelle est la nature de cette paix ? 
Jésus dissipe toute équivoque. Face à l’incrédulité à laquelle il se heurte - et ses disciples 
avec et après lui – Jésus prévient ses auditeurs que sa présence signifie non la paix, mais 
la division – Matthieu utilise l’image de l’épée. Face à Jésus, on est soit pour, soit contre. Il 
y a un choix à faire de la part de chacune et chacun, un choix qui a le risque de conduire à 
diviser les membres d’une famille ou des amis jusque-là proches. La notion de compromis 
n’a pas sa place face à Jésus !  

« C’est un feu que je suis venu apporter sur la terre ! » Ce feu préfigure celui de 
Pentecôte avec les langues de feu sur la tête des disciples, le feu de l’Esprit-Saint. Aux 
disciples maintenant d’être apôtres de cette paix exigeante, apaisante et guérissante 
certaines fois, cause de dissensions d’autres fois. Que la paix soit sur nous tous ! 
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